

AUDIO

Praxis: Spezieller Kopfhörer Ergo One Locker vom Hocker

Hochwertige Kopfhörer, die auch längere Zeit ohne heisse Ohren getragen werden können, gibt's nicht viele. Ergo 1 ist so ein Modell - aus der Schweiz.



SWISS HAND MADE

Ein Schweizer Kopfhörer der anderen Art - der hochwertige Ergo 1

Hochwertige Kopfhörer, die «Aschenputtel» unter den Schallwandlern, haben es heutzutage nicht leicht. Wenn dann noch ein Schweizer Hersteller versucht, überzeugende Qualität punkto Klang, Tragkomfort und Herstellung mit einem fairen Preis zu kombinieren, wird es für den Produzenten schwierig. Das vorliegende «Model 1» der Marke «Ergo» ist so ein Produkt. Dahinter steckt die Schweizer Firma Precide SA aus Morbio Inferiore im Tessin, Hersteller der unter Insidern hochgeschätzten «Jecklin Float»-Modelle. Die Eigenmarke Ergo ist als Ergänzung zum Jecklin-Float-Sortiment zu verstehen.

Konstruktiv hat man einiges von den Float-Modellen übernommen und das Design noch um nützliche Dinge ergänzt: Die beiden Schallwandler-Teile sind bei Ergo-Modellen höhenverstellbar. Das Prinzip der Bügelkonstruktion mit Seitenteilen, die die Ohren nur abdecken, aber nicht umschliessen, ist gleich geblieben. Damit lässt sich auch dieses Produkt merklich länger ohne heisse Ohren tragen als klassische Konstruktionen mit ohrumschliessenden Schalen. Die beiden dynamischen Schallwandler im Innern des Ergo 1 sind 100Ohm-Ausführungen mit kräftigeren Magneten, was zu einer höheren

Empfindlichkeit führt und das Einsatzgebiet erweitert: Portable Geräte aller Art, TVs oder PCs haben in der Regel nicht sonderlich kräftige Kopfhörer-Ausgänge, was Hörer mit geringerer Empfindlichkeit (unter anderem Float-Modelle) benachteiligt. Das drei Meter lange Kopfhörerkabel, am linken Hörerteil herausgeführt, hat einen vergoldeten 6.3mm Stereo-Klinkenstecker.

Der Ergo 1 ist etwas populärer im Klangcharakter abgestimmt als die konservativen Float-Modelle - will heissen, etwas frischer im Hochtonbereich und auch etwas satter im Bassbereich. Trotzdem ist der Klang weit entfernt von billiger Effekthascherei! Er ist luftig und transparent, ohne, je lästig zu werden. Die mittleren Lagen sind unspektakulär, aber ausgewogen, und auch der Bassbereich blufft nicht. Hier würde ich mir sogar noch etwas mehr Druck, wie auch noch mehr Tiefgang wünschen.

Mit dem als Sonderzubehör (12 Franken) erhältlichen, kontaktvergoldeten Adapterkabel für 3.5-mm-Stereo-Klinkenbuchsen bietet sich der Ergo 1 als hochwertiger multifunktionaler Kopfhörer für längere Tragzeiten an. Der Kaufpreis ist mit 250 Franken nicht speziell günstig, angesichts des «Swiss Hand Made»-Bonus jedoch sicher angemessen.

Nicolas M. Philippin HOME electronic 11/1997

Die Ergo-Familie

Einzelpreise (in Franken)

| | |
|---------------|--------|
| Modell 1 | 250.- |
| Modell 2 | 300.- |
| Modell A.M.T. | 1350.- |

HOME - URTEIL

electronic

- + sehr klangneutral
- + kaum heisse Ohren
- + recht hohe Empfindlichkeit
- + gute Verarbeitung
- etwas schwer / - wenig Tiefbass